

Pág.: 2 Fecha: 15-06-2025 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Cm2: 608,1 Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C VPE: \$7.988.488 Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Los dilemas y el "plan b" de los candidatos oficialistas si pierden las primarias electorales

Tras los resultados, algunos podrían optar a ocupar un cupo en el Congreso o volver a ejercer sus profesiones:

Los dilemas y el "plan b" de los candidatos oficialistas si pierden las primarias electorales

Jeannette Jara (PC) y Carolina Tohá (PPD) lideran las encuestas y aseguran desde los partidos que no tienen planeado perder, pero cuentan con un gran apoyo electoral, que podría ser capitalizado en el respaldo de otras postulaciones del oficialismo al Congreso.

Según la última encuesta de Según la última encuesta de preferencias presidenciales realizada por Panel Ciudadano-UDD, Jeannette Jara se posiciona como la candidata que lidera la lista para las primarias electorales del próximo 29 de junio. Le sigue Carolina Tohá (PPD), luego Gonzalo Winter (FA) y en último lugar, Jaime Mulet (FRVS). De perder, aseguran los candidatos, van a cumplir el compromiso de respaldar y apoyar al ganador de los comicios.

El dilema de Winter

La carta presidencial del Frente Amplio, antes de postularse como candidato, tuvo un gran dilema. Uno que podrá volver a poner en cuestión su futuro si llegase a perder las primarias. Aunque en su equipo dicen que está seguro de que va a ganar las elecciones, desde el partido se comenta que podría repostular ad Longreso y volver a ocupar un cupo por el Distrito 10, ya que tue primera mayoria en la elección del comité central del recién unificado Frente Amplio.

"Fue un problema decidir ser candidato, porque yo estaba como armando mi vida con guagua, que es un proceso. De hecho, me había cambiado de casa hace poco. También puedo confesario, estaba muy hastiado de las condiciones del debate político coyuntural chileno", dijo en el pódcast Las Monas.

El debate, plante en es a entrevista, estaba muy "fóxico", apuntando contra personas como "Johannes Kaiser y José Antonio Kast, que niegan el cambio climático y que niegan la importancia de las vacunas". Eso, sin embargo, aseguró, lo llevó a decidir "no arrancar" de la política y "poner" de su parte.

Es mismo escenario, que para la eloficialismo es desfavorable, La carta presidencial del Fren



■ Nueva polémica sobre la franja electoral de Winter (FA) vuelve a tensionar los comicios y lo acusan de "superioridad moral"

Las polémicas en torno a la franja de Gonzalo Winter (FA) no terminan, y es que la aparición de Patricio Tombolini en la franja electoral que le costara una eventual querella, no fue la única. Abora, el dijuntado volvió a criticar a la ex-Concertación, y realizó sátiras en torno a las AFP y el CAE, lo que generó una ola de criticas en

Advisor States and Sta

pudría llevarlo a seguir ejerciendo un rol en el Congreso, y ayudar a instalar a otros miembros de su sector a conseguir escaños.

Las líderes de las encuestas

Desde los equipos de Jara y Tohá aseguran que ambas candidatas están seguras de que van aganar y, por lo tanto, no se han puesto en otro escenario que ser las cartas del oficialismo desidado de la competencia parlamentaria de este año, si es que quedaran fuera de la campuesto en otro escenario que ser las cartas del oficialismo desidado de la competencia.

hacia el centro

Desde el comando de Tohá in-Desde el comando de Tohá insisten en que no existe un plan b.
Algunos dentro del oficialismo recuerdan que hace algunos años Tohá comentó que le gustaría ser embajadora en México, donde estuvo exiliada cuando niña y cuya representación fue dejada recientemente por Beatriz Sánchez, quien volvió a Chile a apoyar a Winter.

Sin embargo, agregan, a ocho meses de que termine el Gobierno, sería una designación que no tendría mayor sentido. En cambio, especulan con que podría sumarse al comando del vencedor, sobre todo considerando que si gana un postulante de izquierda, necesitará un rostro que vaya a buscar los votos de la centrolizquierda que le podrían resultar reacios, en una estrategia similar a la que ocupó Ricardo

DOS SEMANAS Restan para las primarias oficialistas del 29 de junio.

Lagos con la DC Soledad Alvear como generalísima, para la segunda vuelta de 2000.

Descartada diputación

Una versión dentro del Partido Comunista (PC) apunta a que si llegase a perder, Jara podría ser consejera de Giorgio Boccardo, actual ministro del Trabajo volver a ejercer como abogada, pero su reciente alza en las encuestas podría llevarla a tener un rol más visible, dentro del partido o en la esfera nacional.

La opción de postular como diputada por el distrito 9, que abarca Conchalí, donde creció Jara, está descartada por la ya mencionada inhabilidad legal. Por lo demás, esa circunscripción es evaluada como destino para el exalcalde Daniel Jadue.

FRVS se vuelca a las parlamentarias

parlamentarias

Un punto que tienen claro en el partido Frente Regionalista Verde Social, del diputado y candidato en las primarias Jaime Mulet, es que se van a dedicar de Ileno a las campañas parlamentarias. Es más, ya armaron algunas listas de posibles candidatos. Ese será el foco de Mulet si llegase a perder, apoyar a su partido y conseguir escaños en el Parlamento para sus candidatos, o postular al Senado por Atacama, región por la que es diputado. Al respecto, destacan que de concretarse la reforma al sistema político, se necesitará un esfur-

político, se necesitará un esfuer-zo mayor en la campaña parla-mentaria para lograr superar el 4% necesario este año (en la si-guiente subiría a 5%) para tener escaños en el Congreso.

